
 

 

ATA Sintética 

6ª Reunião da Assembleia de Delegados da Ordem dos Arquitetos 

1ª descentralizada (2023-2026) 

30.novembro.2024 
10h00 – Centro - Coimbra 

 

No dia 30 de novembro de 2024, reuniu a Assembleia de Delgados da Ordem dos Arquitetos (AdD), para a 
sua 6.ª reunião, do mandato 2023-2026, e a 1ª descentralizada, realizada a convite da SRCentro, em 
Coimbra, por formato presencial e telemático: 

• Participaram na reunião (presencialmente ou via telemática) os seguintes Delegados: 
Alexandre Ferreira, Ana de Bastos, Ana Nascimento, António Maria Costa, Bernardo Amaral 
(substituído por Cilisia Ornelas), Carla Vieira, Carlos Antunes (substituído por Alice Tavares), Daniel 
Carrapa Dias, Décio Ferreira, Duarte Caldeira (substituído por Ana Teresa Fernandes), Francisco 
Freitas (substituído por João Costa Ribeiro), Igor Espínola França, João Cravo, João Paulo Bessa 
(substituído por Liliana Nóbrega), Jorge Teixeira, Jorge Toscano,  José Luís Fernandes, Marta Falcão, 
Mário Martins, Nuno Freitas (substituído por Francisco Domingos), Paulo Pardelha, Patrícia 

d’Andrade, Paulo Pisco, Pedro Crisostomo, Renato Costa (substituído por Madalena França) e Teresa 
Novais.  

 
• Não participaram: Sérgio Antunes e Susana Rato que justificaram a sua ausência; 

• Foram convidados e estiveram presentes: o Presidente do Conselho Diretivo Nacional – Arq. 
Avelino Oliveira, o Presidente do Conselho Diretivo da Secção Regional Centro – Arq. Florindo Belo 

Marques, e a Vice-Presidente do Conselho Diretivo da Secção Regional Centro – Arq. Liliana Moniz. 

• Participaram ainda a responsável pelo secretariado administrativo, Fátima Marques. 

 

Ordem de Trabalhos  

1. Boas-vindas pelo Presidente do Conselho Diretivo da Secção Regional do Centro; 

2. Aprovação da Ata da 5ª reunião, realizada em 2 novembro.2024; 

3. Proposta XVII Congresso dos Arquitetos no Alentejo; 

4. Análise e pronúncia da AdDel sobre a situação do estado de Encomenda Publica em Portugal; 

5. Alterações legislativas com impacto no exercício da profissão; 

6. Nomeação de 2 grupos de trabalho para a elaboração dos Regulamentos, da competência da 

AdDel, conforme alínea o) do artº. 19 do Estatuto da Ordem dos Arquitectos; 

7. Outros assuntos.  

 
O Presidente, Jorge Teixeira, constatando haver quórum, deu início à reunião, pelas 10 horas e 26 minutos.  
 

Cumprimentou e agradeceu a presença de todos e solicitou autorização para a gravação da reunião. 

 
Agradeceu o convite da SR-Centro para receber a Assembleia de Delegados, na sua Sede e seguidamente 
deu a palavra ao Sr. Presidente da Secção Regional do Centro, Arqº. Florindo Belo Marques 
 
 
 
Ponto 1.  Boas-vindas pelo Presidente do Conselho Diretivo da Secção Regional do Centro  

 
O Presidente da Secção Regional do Centro, Florindo Belo Marques, cumprimentou e agradeceu a presença 
de todos, e manifestou o seu agrado pela Assembleia de Delegados ter aceitado o convite de reunirem na 
Sede a SR-Centro e despedindo-se desejou uma excelente e proveitosa reunião a todos.  
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Ponto 2.  Aprovação da Ata da 5ª Assembleia de Delegados 

 
Jorge Teixeira informou que não houve pedidos de alteração à proposta de Ata, previamente enviada, pelo 
que foi de seguida colocada à votação. Assim, a Ata da 5ª AdDelegados que foi aprovada por unanimidade 
(24 votos) dos delegados presentes. 
Sendo que os delegados que não estiveram presentes na reunião em causa, não participaram na votação.  
 
 

Ponto 3. Proposta XVII Congresso dos Arquitetos no Alentejo 

 
Este ponto foi apresentado pelo Presidente do CDN, Avelino Oliveira que anunciou a Proposta para o 17º 

Congresso, conforme o documento previamente enviado. Fez um breve enquadramento e explicou a 
proposta dos dois possíveis Temas/nomes do Congresso - “essência |ou | Inteligência Essencial” e prestou 
igualmente esclarecimentos sobre os diversos subtemas. 
 
Neste ponto pediram a palavra e intervirem os seguintes Delegados: Marta Falcão, Jorge Toscano, Teresa 
Novais, Ana Nascimento, Paulo Pisco, Liliana Nóbrega, Daniel Carrapa, Cilisia Ornelas, Paulo Pardelha, 

Alexandre Ferreira, Décio Ferreira, Jorge Teixeira e Mário Martins. 
 

Após a discussão, foi posto à consideração da AdD qual dos dois nomes propostos pelo CDN, em que a 

escolha maioritariamente consensual recaiu em “Inteligência Essencial”, e com a recomendação de mais 
debate nos subtemas apresentados de acordo com a discussão. 
 

 

Ponto 4. Análise e pronúncia da AdDel sobre a situação do estado de Encomenda Publica em 

Portugal 

 

A apresentação desde ponto foi feita pelo Presidente Avelino Oliveira, apoiado num “powerpoint”, tendo por 
base o documento “Relatório – Honorários na Encomenda Pública em Portugal” (enviado previamente), onde 
explicou e salientou os aspetos principais, e detalhando outros tópicos e quadros nele contidos. 

Aberta a discussão, houve pedidos de intervenção dos seguintes Delegados: Mário Martins, Daniel Carrapa, 
Alexandre Ferreira, José Luís Fernandes; e via chat João Costa Ribeiro e Alice Tavares. 

 

Foi de consenso geral a Recomendação da Assembleia de Delegados que o Conselho Diretivo Nacional tome 
todas as diligências que considerar oportunas com o objetivo de condução e tratamento deste assunto com 
a importância que tem para a OA e toda a sua classe, de acordo com o itinerário apresentado sendo que o 

recurso último para a via judicial, ainda que aceite, carecerá de nova pronuncia desta Assembleia.  

 

Ponto 5. Alterações legislativas com impacto no exercício da profissão 

 

Este ponto ficou adiado para próxima reunião pela falta de desenvolvimento relevante sobre a matéria. 

 

 
Ponto 6.    Nomeação de 2 grupos de trabalho para a elaboração dos Regulamentos, da competência 
da AdDel, conforme alínea o) do artº. 19 do Estatuto da Ordem dos Arquitectos 

 
Apresentado e discutido, diversos Delegados mostram interesse em participar nos Grupos de Trabalho que 

ficaram, assim constituídos: 
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GT - Regulamento de remuneração dos órgãos sociais - Décio Ferreira, Jorge Toscano, António 

Maria Costa, Renato Costa. 

Presidente Jorge Teixeira informou, que irá convidar o Tesoureiro do CDN, António Laúndes, para 
integrar este GT. 
 

GT - Regulamento do provedor dos destinatários dos serviços – José Luís Fernandes, Marta 

Falcão, Ana Nascimento e Décio Ferreira. 
 

 

Ponto 7.    Outros assuntos 

 

O Presidente deu nota de alguns assuntos, nomeadamente: 

• solicitou contributos para o Plano de Atividades 2025 de AdDel conforme pedido do CDN; 

• do início para breve das reuniões do Grupo de Trabalho sobre a Revisão dos Estatutos; 

• de estar em agendamento uma reunião da comissão de acompanhamento da revisão do ROFERLOA 
com o grupo de trabalho do mesmo. 

Informou ainda da eventual necessidade de vir a realizar-se ainda este ano, em dezembro, mais uma reunião 
da AdDel, para a aprovação do Orçamento 2025. 

 

Terminada a ordem de trabalhos e não havendo outros assuntos a debater, o teor desta Ata Sintética foi lido 

e colocado a votação, tendo sido aprovada por unanimidade, pelos delegados presentes (21) e subscrita 
pelo Presidente da Mesa. 

 

O Presidente deu por encerrada a reunião às 16 horas e 55 minutos, e agradeceu a presença e participação 
de todos. Renovou ainda os agradecimentos ao Sr. Presidente do CDR-Centro e à Sr.ª. Vice-Presidente, 
Liliana Moniz por quem, de igual forma, tão amavelmente foram recebidos os membros desta Assembleia de 
Delegados. 

 

 

 

 

 

Jorge Teixeira,   

Presidente da Mesa da Assembleia de Delegados 


